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Кунградский содовый:
ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНЫЕ АККОРДЫ СТРОИТЕЛЬСТВА

Колоссальные сооружения Кунградского содового завода видны 
в зыбком мареве с расстояния в десяток километров. На территории 

в сотни гектаров продуваемого всеми ветрами и прожженного 
солнцем плато раскинулся целый многоэтажный городок с жилыми 

домами, школой, детским садом, магазинам^, крытым рынком, 
бытовым комплексом и даже автовокзалом.

Что касается объектов производ
ственной зоны, то они столь масш
табны, а расстояния между ними 
столь значительны, что для их осмот
ра приходится передвигаться на ав
томашине. В сопровождении уже на
значенного главным инженером ги
ганта индустрии — специалиста по 
химическим машинам и аппаратам 
Абата Рамбергенова знакомимся с 
цехами основного производства.

— Мощность предприятия — 100 
тысяч тонн кальцинированной соды 
в год, — поясняет Рамбергенов, — что 
полностью покроет потребности 
страны в этом сырье, являющемся 
необходимым элементом в производ
стве почти двухсот наименований 
продукции, в частности в текстиль
ной, стекольной, резино-техничес- 
кой, при выпуске стройматериалов 
и моющих средств и так далее.

В отделении кальцинации брига
да Барлыкбая Усенова завершала 
теплоизоляционные работы.

— Настроение бодрое, — говорит

бригадир. — На днях должны завез
ти необходимое количество мине
ральной ваты и оцинкованной стали, 
и мы доведем объект до готовности.

Побывали мы и на центральном 
пункте управления с подстанцией. 
Отделочные работы здесь ведутся по 
новому проекту с современным ди
зайном, а специалисты китайской 
компании “СГПС” проводят испыта
ния электрооборудования.

В бикарбонатное отделение подъе
хали в обеденный перерыв и, осмот
рев стройные ряды оборудования, 
полностью смонтированного специа
листами из КНР, направились в сто
ловую, где жители Поднебесной, лов
ко орудуя палочками, вкушали лагман.

— Это уже не первый завод подоб
ного профиля, который мне приходи
лось строить, — говорит менеджер 
проекта господин Лю Личан, — но в 
столь суровых климатических услови
ях еще не работал. Отдаю должное 
трудолюбию, усердию и терпению 
ваших рабочих и специалистов, что,

впрочем, роднит их с нами...
До конца рабочего дня мы успели 

побывать в отделениях гашения из
вести, обжига известняка и компрёс- 
сии. Общестроительные работы за
вершены на все сто процентов, ос
талось устранить кое-какие недодел
ки по директивному акту рабочей ко
миссии. Здесь поинтересовался воп
росами охраны окружающей среды.

— В этом плане все продумано, — 
говорит начальник управления “Кун- 
градсодострой”, заслуженный стро
итель Республики Каракалпакстан 
Мырзагали Баимбетов, — примене
ние оборотных систем водоснабже
ния, повторное использование про
мывных вод и отсутствие сброса сто
ков, что достигается аккумулирова
нием минерализированной влаги в 
накопителе, свидетельствует о дос- 
татбчности предусмотренных приро
доохранных мероприятий. Для недо
пущения выбросов в атмосферу 
вредных веществ установлены возду
хофильтры и другие аспирационные

средства, очищающая эффективность 
которых доходит до ста процентов...

Уже смеркалось, а мы не осмот
рели и трети объектов, но по заве
рению строителей и эксплуатацион
ников, оставшиеся там незначитель
ные объемы работ будут освоены к 
главному празднику страны, к кото
рому приурочена сдача химического 
гиганта.

Да, грандиозное строительство 
близко к завершению. Несомненно, 
что возведение самого знакового 
объекта независимости в северном 
регионе, дав толчок развитию про
изводительных сил Каракалпакстана 
(здесь были задействованы практи
чески все подразделения стройин
дустрии и десятки крупных подряд
ных строительных организаций), ре
шило и важные социальные пробле
мы. В работах принимают участие до 
четырех тысяч человек. После ввода 
в эксплуатацию только на основном 
производстве будет занято свыше 
тысячи рабочих и специалистов, не 
говоря о работниках социально-бы
товой инфраструктуры. Ну, а начав 
выдавать продукцию, Кунградский 
содовый станет одним из важных зве
ньев всего народнохозяйственного 
комплекса страны.

Владислав НОВИЦКИЙ, 
наш соб. корр.

Фото Рашида ГАЛИЕВА.

депутат Законодательной палаты 
Олий Мажлиса

Когда я задумываюсь о том, как независи
мость, обретенная нашей страной 14 лет на- 

чзад, отразилась на моей собственной судьбе, 
впрочем, как и на судьбах миллионов других 
жителей Узбекистана, то в первую очередь 
приходят на ум полученные нами огромные 
возможности для самореализации практичес
ки в любой сфере.

Тогда, в далеком 1991 году, я работала вра
чом в клинике Ташкентского медицинского ин
ститута, а также преподавала студентам это
го вуза. И столкнулась с тем, что в стране 
стало катастрофически не хватать лекар
ственных препаратов. Об этом говорили кол
леги, на это жаловались пациенты. Замечу, что 
мои родители, другие родственники были 
потомственными фармацевтами. И на семей
ном совете мы решили внести свой посиль
ный вклад в решение этой проблемы. Резуль
татом этого совета стало появление на оте
чественном рынке одной из первых частных 
фармацевтических фирм, которую я возгла
вила. И вскоре к нам пришел первый успех — 
ведущая западногерманская фармацевтичес
кая компания поставила нам первую партию 
лекарственных препаратов. Представляете, 
тогда, в первые годы независимости, нала
дить прямые поставки качественных лекар
ственных средств от мировых фармацевтичес-

Дилором ТАШМУХАМЕДОВА,

ких компаний в Узбекистан! Это стало возмож
ным только благодаря тем условиям, которые 
были созданы для развития бизнеса в стра
не, и реформам в фармацевтическом секто
ре. Потом были удачные контракты с фарма
цевтическими компаниями других стран даль
него зарубежья, например, Франции, Австрии, 
Венгрии.

Наша фирма успешно работает и сегодня. 
Наряду с оптовыми импортными поставками 
медицинских препаратов открыто и собствен
ное производство лекарств. И хотя я отошла 
от дел, поскольку много времени отнимает ра
бота в Олий Мажлисе и партийные заботы, 
этот бизнес продолжают члены моей се^ьи.

Другое достижение независимости, кото
рое можно прочувствовать на собственном 
примере, — это повышение роли женщин во 
всех областях жизни. Никого сегодня не уди
вит то, что представительница прекрасного 
пола в Узбекистане занимает руководящий 
пост на крупном предприятии или в частной 
фирме, в министерстве или научном инсти
туте, покоряет сердца зрителей на спортив
ной или сценической площадках. И при этом 
не забывает о традиционных ценностях — за
боте о семье, детях.

Когда в 2001 году активисты партии “Адо
лат” предложили мне принять участие в вы
борах на освободившееся место в Олий Маж
лисе, поначалу раздумывала. Но, посоветовав
шись с близкими, решила: смогла же я чего-

то добиться в медицине, потом в бизнесе, а 
почему бы не попытаться реализовать себя в 
общественно-политической жизни республи
ки? И победила тогда с большим отрывом, 
набрав более 85 процентов голосов избира
телей.

В 2005 году с началом работы двухпалат
ного парламента страны моя кандидатура 
была выдвинута на пост лидера “Адолат” . Это, 
безусловно, огромная ответственность, но у 
меня есть немало идей, есть решимость реа
лизовать их на практике, есть верные сорат
ники.

“Адолат” является социал-демократической 
партией. Идеи социал-демократии главен
ствуют сейчас в Европе. И у нас они нашли 
своих верных сторонников, особенно среди 
учителей, врачей, ученых, представителей ча
стного бизнеса, дехкан. Не случайно девиз 
нашей партии — “Интересы человека — са
мая высшая ценность” . В переходный период 
мы ратуем за реформы прежде всего в соци
альной сфере. Отстаиваем равноправие жен
щин во все областях нашей жизни, способ
ствуем повышению их статуса и роли в об
ществе, в том числе увеличению их предста
вительства во всех эшелонах власти.

Независимость всем нам многое дала. Без 
нее сейчас уже невозможно представить свое 
существование. Она словно открыла нам до
рогу к сияющим вершинам. Но эту дорогу ведь 
надо осилить! Поэтому каждый должен спро
сить себя: а что я лично сделал для укрепле
ния независимости? Для процветания своей 
Родины? И отвечать на эти вопросы необхо
димо каждодневным напряженным трудом, ак
тивной жизненной позицией.

Записал Ильдар МУДАРИСОВ.

К  1000-летию Академии Маъмуна

О т  в о здуш н о й  гавани -  
д о  в о р о т д р е в н е го  го р о да

Одну большую строительную площадку напоминает 
в эти дни Хорезмская область. В рамках подготовки 

к предстоящему осенью нынешнего года празднованию 
1000-летия Академии Маъмуна в древнем крае осуществляется 

масштабная комплексная программа возведения новых, 
реконструкции и благоустройства действующих сооружений 
культурного и социального назначения, а также реставрации 

памятников истории и архитектуры.
Только в областном центре 

благоустраиваются одновремен
но почти 40 объектов. Один из 
самых значительных — реконст
руируемый двухкилометровый 
участок автомагистрали от Ур
генчского международного аэро
порта. После значительного ра- 
ширения полотна дороги много
рядные полосы встречного дви
жения на ней теперь разделены 
протянувшимся посередине газо
ном, на котором уже высажено 
более 62 тысяч саженцев цветов 
и декоративных деревьев, в том 
числе таких экзотических для 
здешних мест, как береза, сосна, 
кипарис, туя и можжевельник.
Для того чтобы они прижились в 
суровом хорезмском климате, 
установлены специальные ороси
тели с программным управлени
ем. Несомненно, украсят въезд в 
город и оригинальные светильники на гранит
ных постаментах. По мнению специалистов, об
новленная дорога должна стать частью едино
го архитектурного ансамбля, включающего в 
себя аэропорт, мемориальные сады Аль-Хо
резми и Аль-Беруни, а также своеобразные 
зеленые зоны отдыха. В числе последних — 
создание детского парка.

Как сообщили в областном хокимияте, в 
предъюбилейную программму строительства, 
реконструкции и благоустройства включено 
около 100 больших и малых сооружений, ра
боты на которых сейчас в самом разгаре. 
После обновления всем современным требо
ваниям будет отвечать не только уже упомя
нутый начальный отрезок, но и вся почти 30- 
километровая автомагистраль от Ургенчско
го аэропорта до знаменитых “Ота-Дарвоза”

— ворот в государственный ис
торико-архитектурный музей- 
заповедник “Ичан кала” в Хиве. 
По ней, кстати, проходит меж
дугородная троллейбусная ли
ния.

Непосредственно в самом 
древнем городе предусмотрены 
реставрация десятков памятни
ков архитектуры, реконструкция 
зданий культурных учреждений, 
популярного не только здесь, но 
и во всей области Хивинского 
народного театра кукол.

Комплекс мероприятий по 
подготовке к знаменательной 
дате предусматривает не толь
ко благоустроительные работы, 
но и возведение сооружений, 
имеющих немалое прикладное 
значение для дальнейшего со
циально-экономического разви
тия края. Свыше полутора мил

лиардов сумов выделено, например, для об
новления в общей сложности 50 километров 
сети газоснабжения. В Ургенче и Хиве будут 
реконструированы и забетонированы русла 
каналов, проходящих через эти города.

В целом работы по строительству, рекон
струкции и благоустройству в рамках комп
лексной программы по подготовке к тысяче
летнему юбилею одного из первых на планете 
центров науки и духовности оцениваются 
суммой без малого в 7 миллиардов сумов. 
Около трети этих средств уже освоены и воп
лотились в обновленных зданиях и сооруже
ниях, новых парках и аллеях.

Ургенч

Тимур ШАМАКОВ, корр. УзА. 
Фото Рашида ГАЛИЕВА.

Подведены итоги полугодия
Состоялось заседание коллегии Государственного налогового комитета 

Республики Узбекистан. На заседании, которое вел председатель комитета 
Б.Парпиев, подведены итоги работы налоговых ведомств в первом полугодии, 

определены очередные задачи.
Как отмечал Президент 

Ислам Каримов в своем док
ладе на совместном заседа
нии палат Олий Мажлиса, 
дальнейшее совершенствова
ние налоговой политики яв
ляется сегодня одной из при
оритетных задач. Основная 
задача налоговых ведомств 
заключается не только в обес
печении своевременного и 
полного поступления налогов 
в бюджет, но и в оказании 
помощи налогоплательщи
кам в целях предотвращения 
правонарушений в этой сфе
ре, в повышении их знаний в 
данных вопросах.

Для выполнения этих за
дач налоговыми ведомства
ми принимаются последова
тельные меры. В результате 
улучшается платежная дис
циплина граждан и хозяй
ствующих субъектов.

Особое внимание уделя
ется обеспечению выполне
ния указов и постановления 
главы государства, принятых 
в июне нынешнего года и на
правленных на всестороннее 
развитие предприниматель
ства и усиление правовой 
защиты частного сектора. В 
соответствии с планом ме
роприятий, разработанным

комитетом, деятельность на
логовой системы во многом 
перестраивается, ведется 
работа по разъяснению сре
ди налогоплательщиков 
сути и значения этих доку
ментов.

На заседании также было 
рассмотрено выполнение на
логовыми ведомствами по
становления правительства 
по параметрам Г осударствен
ного бюджета Республики 
Узбекистан на 2005 год. Была 
проанализирована работа по 
обеспечению выполнения 
прогнозируемых показателей 
по накоплению средств в 
бюджете и внебюджетных 
целевых фондах, резкому со
кращению сумм переплат, 
увеличению поступления на
личности, сокращению вне- 
банковского оборота денег. 
На примере конкретных фак
тов резкой критике были под
вергнуты недостатки, допус
каемые на местах в этих воп
росах, намечены меры по их 
устранению.

План поступлений налогов 
и обязательных платежей в 
Государственный бюджет вы
полнен в намеченном по рес
публике объеме. Однако на
логовые органы некоторых

областей и районов по от
дельным видам налогов и 
платежей не смогли полно
стью добиться нужных пока
зателей. Отмечалось, что в 
некоторых регионах осуще
ствляется недостаточный 
контроль за торговой дея
тельностью и оказанием ус
луг, а также за поступлени
ем наличных денег в банки в 
рамках закона.

Была заслушана информа
ция руководителей регио
нальных налоговых органов 
по обеспечению выполнения 
требований постановлений 
правительства, направлен
ных на сокращение внебан- 
ковского оборота денежных 
средств, были даны конкрет
ные указания по устранению 
имеющихся недостатков и 
активизации в дальнейшем 
работы в этом направлении.

Некоторым руководите
лям, допускающим медли
тельность в решении при
оритетных задач, возложен
ных на налоговые органы, 
были даны соответствующие 
задания по устранению этих 
недостатков.

Норгуль АЕД/РАИМОВА, 
корр. УзА.
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НОВЫЙ ЭТАП ЭКОНОМИ РЕФ О РМ
Еще несколько лет назад строить 

какие-либо планы на будущее для 
предприятия, выступившего учреди
телем “Урапанда” с узбекской сто
роны — акционерного общества “Ан
дижанский экскаваторный ремонтно
механический завод", — было делом 
нереальным, так как оно тогда креп
ко увязло в долгах. Ситуация карди
нально изменилась в 2003 году, ког
да бывший АО “АЭРМЗ” был выкуп
лен частной фирмой “Андбурсервис”.

— Наша фирма занимается ремон
том и наладкой бурового оборудо
вания российского производства, — 
говорит директор фирмы “Андбур
сервис", представитель ОАО “Урал- 
маш-буровое оборудование” в Узбе
кистане О.Дададжанов. — В настоя
щее время установок уралмашевско- 
го производства в Узбекистане и 
других республиках Центральной 
Азии насчитывается свыше 600. “Ан
дбурсервис” — одно из немногих ча
стных предприятий, которое обеспе
чивает их ремонт и наладку в этом 
обширном регионе. Благодаря пря
мым экономическим связям с “Урал- 
машем” наши услуги сравнительно 
недороги.

Растущие объемы работ потребо
вали расширения производственной 
базы, создания еще одного предпри-

{( Ур а ла н д” набирает обороты
Около десятка совместных узбекско-российских предприятий 

действует в Андижанской области. Среди них “Ураланд” — 
один из самых молодых и перспективных.

ятия. Ситуация сложилась в пользу 
Андижанского экскаваторного ремон
тно-механического завода. И вот два 
года назад частная фирма “Андбур
сервис” выкупила акции АО “АЭРМЗ". 
К тому моменту акционерное обще
ство, как говорится, дышало на ла
дан. Из 500 рабочих и специалис
тов осталось не более пятидесяти. 
Станки и агрегаты морально и фи
зически устарели.

Действенную помощь оказал об
ластной хокимият. Предприятие по
лучило отсрочку по платежам. За ко
роткое время “Андбурсервис” полно
стью обновил здесь оборудование, 
погасил задолженность по зарплате. 
Коллектив вырос до ста человек. 
Сейчас О.Дададжанов признается, 
что не ошибся тогда в выборе. Тут и 
кадры подготовленные, и отношение

к делу ответственное. Двигаясь таки
ми темпами, к 2006 году можно до
вести число занятых до 350 человек, 
а годовой оборот предприятия — до 
5-6 миллионов долларов.

В том же 2003 году с россий- ски- 
ми коллегами основали совместное 
предприятие “Ураланд”. Возобновле
ние давнего сотрудничества обоюдо
выгодно. Для российской стороны 
это укрепление былых позиций на 
рынке бурового оборудования Цент
ральноазиатского региона. Для уз
бекской — инвестиции и экономия 
валюты, так как взаиморасчеты идут 
в сумах.

Через год СП “Ураланд” выиграло 
тендер компании “Узбекнефтегаз” на 
ремонт и наладку оборудования. Го
воря о планах на перспективу, О. Да- 
даджанов сообщил, что уже сейчас

идет подготовительная работа по со
зданию такого же подразделения ан
дижанской частной фирмы “Андбур
сервис" в Туркмении. География за
казов выходит за пределы республи
ки, в частности, поступают заказы от 
казахстанских буровиков.

Недавние указы и постановление 
Президента, являющиеся, по сути, 
программой правового и экономи
ческого обеспечения ускоренного 
развития предпринимательства, — 
твердая гарантия того, что у частной 
фирмы “Андбурсервис” и совмест
ного узбекско-российского предпри
ятия “Ураланд” хорошая и надежная 
перспектива.

Андижан

Саид ШУКУРОВ, 
корр. УзА.

Узбекистан независимая страна

Временно — не значит постоянно
Последний саммит Шанхайской организации сотрудничества в Астане продемонстрировал 
возросшие возможности этой организации, представляющей сегодня половину населения 
планеты, ее решимость усилить борьбу с терроризмом, сепаратизмом и экстремизмом, 

являющимися главными угрозами для государств всего мира.
Не припомню, чтобы такой огромный интерес 

в обществе вызвала работа отдельной междуна
родной встречи. И не только потому, что итоги 
очередного саммита ШОС и принятые на нем до
кументы носят исторический характер. Просто 
сегодня международные дела вплотную прибли
зились к жизни и судьбам миллионов узбекис
танцев, напрямую влияют на благополучие нашей 
жизни, безопасность государства и его граждан.

Вспомним: с первых дней обретения незави
симости Узбекистан оказался, к сожалению, в по
ложении прифронтового государства. Многолет
ний конфликт в Афганистане запалил пожар граж
данской войны в соседнем Таджикистане. К сча
стью, усилия доморощенных экстремистов раз
вязать подобное кровопролитие в нашей стране 
были решительно пресечены. Но попытки из-за 
рубежа опрокинуть конституционный строй госу
дарства и нарушить нашу мирную жизнь не пре
кращаются и до сих пор. Прогремело несколько 
взрывов на улицах наших городов, банды воору
женных до зубов боевиков пытались волчьими 
тропами проникнуть на территорию республики, 
но получили достойный отпор.

Поэтому поддержка усилий международной 
антитеррористической коалиции, которую Узбе
кистан стал оказывать сразу же, с самого нача
ла проведения контртеррористической операции, 
не была для нашей страны просто жестом доб
рой воли. Это был осознанный шаг, диктуемый 
пониманием степени угрозы, нависшей над на
шим государством и всем регионом, о которой

Еще более известен создатель и 
руководитель ПГС Полянте Свешников.
На разных конференциях и семина
рах он выступает с весьма дельны
ми предложениями по развитию ма
лого бизнеса и конструктивными за
мечаниями по различным вопросам 
предпринимательства.

При всей бескомпромиссности 
своих суждений он очень прост в об
щении, а его добрая улыбка не мо
жет не располагать к искреннему раз
говору.

— Полянте Грамитоиович, ваша 
фирма — ровесник независимос
ти. За эти годы по разным причи
нам прекратили свое существо
вание тысячи частных фирм. Так 
в чем же секрет вашего долголе
тия в бизнесе?

— Когда с обретением независи
мости в нашей стране началось бур
ное становление предприниматель
ства, “капитанами” бизнеса станови
лись бывшие врачи, учителя, инжене
ры. Представьте, например: прекрас
ный ученый становится генеральным 
директором ЧФ. Но знал ли он эко
номику, разбирался ли в бухгалтерии, 
имел ли опыт руководства целым кол
лективом? Если нет, то это зачастую 
приводило к печальным результатам.

Моя трудовая биография сложи
лась таким образом, что к 1991 году 
—дате рождения фирмы ПГС—у меня 
был многолетний опыт производ
ственника. После окончания стройфа- 
ка Ташкентского политеха я несколь
ко лет трудился на освоении Голод
ной степи. Потом в Ташкентском авиа
объединении, которое в 70-80-х го
дах являлрсь настоящей кузницей кад
ров, работал мастером и прорабом.
Затем возглавил отдел капитального 
строительства НПО “Восток”. Работа 
в этом мощном объединении многое 
мне дала — и в плане освоения азов 
экономики и бухгалтерии, и в плане 
становления руководителя среднего 
звена.

Когда в 1989 году мне предложи
ли возглавить брокерскую контору 
“Альтаир", я от этого предложения 
категорически отказался, сказав: “Ну 
какой из меня бизнесмен!” Но после 
долгих уговоров пришлось согласить
ся. Безусловно, работа в брокерской 
фирме способствовала приобрете
нию предпринимательского опыта.

Оглядываясь назад, считаю, что 
главной причиной нашего долголетия 
в бизнесе явилось строгое соблюде
ние законов. У предпринимателей в 
те годы часта был соблазн обойти

руководитель Узбекистана предупреждал между
народное сообщество с самых высоких трибун 
на протяжении более десяти лет.

Участие Узбекистана в международной контр
террористической операции в Афганистане было 
далеко не символическим. Соединенным Штатам 
Америки был предоставлен крупный аэродром 
для проведения поисково-спасательных меропри
ятий и операций по оказанию гуманитарной по
мощи в ходе боевых действий на сопредельной 
территории Афганистана.

В то же время вопрос о необходимости 
определения сроков дальнейшего пребыва
ния военных контингентов на территории 
стран — членов ШОС, в том числе в Узбекис
тане иностранных контингентов, совершенно 
справедливо сформулирован в Декларации 
глав государств — членов ШОС в Астане.

По моему убеждению, своевременным, отве
чающим интересам нашего народа является и 
заявление МИД Узбекистана, в котором дано чет
кое и принципиальное разъяснение позиции уз
бекской стороны по данному вопросу.

В нем, в частности, отмечается, что предос
тавление территории аэродрома Ханабад в 
пользование ВВС США обуславливалось в пря
мой связи с проведением военной операции 
на севере Афганистана. Другие варианты перс
пектив пребывания американских военных на тер
ритории Узбекистана узбекской стороной не рас
сматривались.

Поэтому если, как утверждают сами же аме

риканские военные, активные боевые действия 
в Афганистане, для успешного проведения ко
торых и предусматривалось использование во- 
енно-воздушными силами США объектов во
енной инфраструктуры республики, фактически 
завершены, то хотелось бы знать, какая сегодня 
стратегическая роль отводится американскому 
контингенту на аэродроме Ханабад? Если про
должение борьбы с терроризмом — то, как по
казывают события в Европе и других частях све
та, где полно американских баз, невинные люди 
продолжают погибать от рук террористов, и са
молетами эту проблему не решить.

Мне и многим моим знакомым представля
ется даже странным, что этот вопрос не был 
поднят раньше. Потому что ключевым в согла
шении о транзите по территории и доступе к 
военной инфраструктуре Узбекистана (как сле
дует из пресс-релиза МИД) было все-таки сло
во "временное”.

Кстати, хочу обратить внимание еще на один 
момент, который отмечен в заявлении нашего 
внешнеполитического ведомства: пользование 
военной инфраструктурой аэродрома Ханабад 
осуществлялось на совершенно безвозмездной 
основе. США практически не оплачивали зат
рат узбекской стороны по охране аэродрома, со
зданию и эксплуатации необходимой инфра
структуры, компенсации ущерба экологии и не
удобств для населения.

Уверен, деньги это немалые. Может быть, эти 
средства с гораздо большей эффективностью 
и пользой можно будет использовать для нужд 
нашей экономики, обеспечения безопасности, 
дальнейшего развития социальной сферы?

В. ПЕТРОВСКИМ.

Люди новой формации

В Ташкентском 
государственном 

юридическом институте 
состоялась научно-

практическая конференция 
на тему “Совершенствование 

института примирения: 
теория и практика".

Институт 
примирения: 

теория и практика
Как отметил Президент Ислам 

Каримов в своем докладе на совме
стном заседании Законодательной 
палаты и Сената Олий Мажлиса, 
внедрение института примирения 
становится важным фактором ук
репления законности. Использова
ние этого принципа, присущего 
менталитету нашего народа, дало 
возможность освободить от уголов
ной ответственности свыше 30 ты
сяч человек. Самое главное, в ре
зультате примирения сторон на 
добровольной основе виновными 
лицами возмещен материальный 
ущерб в размере около 17 милли
ардов сумов в пользу потерпевших.

— В нашей стране институт при
мирения внедрен на основе Зако
на “О внесении изменений и до
полнений в Уголовный, Уголовно
процессуальный кодексы и Кодекс 
Республики Узбекистан об админи
стративной ответственности в свя
зи с либерализацией уголовных 
наказаний”, принятого 29 августа 
2001 года по инициативе Президен
та, — сказала декан 3-го факульте
та права Ташкентского государ
ственного юридического института 
доктор юридических наук Одина 
Закирова. — При этом если чело
век, который совершил преступле
ние, не представляющее социаль
ной опасности, не был ранее судим 
и признал свою вину, а также воз
местил причиненный ущерб и до
стиг примирения с потерпевшим, 
то суд закрывает дело. В таком слу
чае человек не считается судимым.

Еще один аспект института при
мирения заключается в том, что 
предварительное расследование 
уголовного дела ведется в упро
щенном порядке, оперативно и в 
короткие сроки, после чего дело 
рассматривается в суде. Таким об
разом, исключена излишняя воло
кита.

Внедрение этого института в 
наше законодательство имеет хо
рошие перспективы. Достигнутые 
показатели позволили поднять 
вопросы некоторого расширения 
перечня преступлений, указанных в 
статье 66-1 Уголовного кодекса 
Республики Узбекистан, за счет 
отдельных видов правонарушений, 
не представляющих большой соци
альной опасности.

УзА.

которые стали пользоваться огром
ным спросом. А сейчас выпускаем 
более 30 видов электрооборудования.

— Полянте Грамитонович, мож
но ли назвать вас олигархом ме
стного масштаба?

— Вы меня рассмешили. За все 
годы существования ПГС наша при
быль составила чуть более 150 мил
лионов сумов. Все эти деньги вло
жены в дальнейшее развитие, в про
изводство. Других средств у меня нет.

Недавно, например, я целую неде
лю безуспешно пытался получить в 
банке несколько сот тысяч сумов для 
приобретения очень дефицитного 
материала, который реализуется 
только за “наличку”. Какой же я оли
гарх?

— В 2003 году на республикан
ском конкурсе “ Ташаббус” вы 
были признаны лучшим предпри
нимателем и получили в награду 
автомобиль “ Матиз” . Кто на нем 
сейчас ездит?

— Это приз Президента, поэтому 
отношение к нему трепетное: он в 
основном стоит во дворе дома — чи
стенький, новенький, в масле. Обхо
жусь служебной машиной. А вот 
“Тико”, которую я получил как побе
дитель городского конкурса “Ташаб
бус” в 1998 году, пришлось тогда про
дать —понадобились деньги на слож
ную операцию дочери.

— У вас работа на первом мес
те?

— Раньше, когда дети были ма
ленькими и требовали много внима
ния, на первом месте была все-таки 
семья. Сейчас же работа вышла на 
первый план, поглощая все мои мыс
ли.

— Неужели на досуг времени не 
остается?

— Почему же? Дома у меня пре
красный сад, там растут великолеп
ные цветы и редкие деревья, напри
мер, банановые длиной в восемь мет
ров. Какое наслаждение, вернувшись 
усталым домой, покопаться в огоро
дике...

— Вы добились в жизни много
го. А сейчас у вас есть мечта?

— Творческий человек не может 
считать, что он добился всего, — это 
тупик, это остановка. Конечно, и сей
час у меня есть мечта. Разве без нее 
можно жить? Но это очень личное. 
Могу только сказать, что это не день
ги и не какая-нибудь дорогая вещь...

Ильдар МУДАРИСОВ.
Фото Рашида ГАЛИЕВА.

НОВОСТИ
к у л ь т у р ы

представляет...
Что именно — вы можете увидеть в рамках 
фестиваля “Янги авлод” , организатором 
которого выступает Фонд “Форум культуры 
и искусства Узбекистана” . Он призван открыть 
и поддержать молодые таланты со всей 
республики. Ваш ребенок хорошо поет 
или танцует? Тогда приводите его 
на отборочный тур, который пройдет 
с 25 июля по 9 августа в Ургенче, Фергане, 
Самарканде и Ташкенте. Возрастной ценз 
— от 6 до 14 лет.

В этом году фестиваль проводится уже во второй раз, 
надо отметить, что география конкурса значительно рас
ширилась по сравнению с прошлым годом, теперь она 
охватывает почти всю республику.

Финал фестиваля и традиционный гала-концерт с учас
тием новых и молодых звезд и популярных эстрадных ар
тистов, таких как Тахир Садыков, группы “Нола”, “Хужа”, 
“Шахзод”, Юлдуз Усманова, Насиба Абдуллаева и многих 
других, состоится 15 августа в Ташкенте.

"Фархад и Ширин" 
на арабском языке

В Каире на арабском языке в прозаической 
форме увидела свет знаменитая поэма 
великого поэта и мыслителя Алишера 
Навои “Фархад и Ширин” .

Книга издана в рамках программы Министерства инфор
мации Египта на 2005 год в серии “Рассказы далеких стран” 
под редакцией известного египетского журналиста Фатхий 
Али ас-Сайиха. Она подготовлена к печати при содействии 
посольства Узбекистана в АРЕ. Сюжеты поэмы богато и 
прекрасно проиллюстрированы.

В предисловии к арабскому читателю особо отмечено, 
что Узбекистан — родина таких великих мыслителей, как 
аль-Бухарий, ат-Термези, аль-Мотуриди, Ибн Сино, аз-За- 
махшарий, Улугбек, Навои, внесших своим творчеством 
большой вклад не только в развитие исламской религии и 
культуры, но и физики, литературы, астрономии, химии и 
других наук.

В предисловии также приведены сведения о географи
ческом расположении, климате, административном устрой
стве, истории и сегодняшнем дне Узбекистана, о его со
трудничестве со странами мира, о независимой внутрен
ней и внешней политике нашей страны, проводимой под 
руководством Президента Ислама Каримова.

Здесь рокдаются  
та ла н ты

Традиционный литературный семинар, 
прошедший недавно в Заамине Джизакской 
области, по праву считается одним из самых 
плодотворных. Ведь он не только выявляет 
новые таланты, но и открывает перед ними 
дверь в большой мир литературы.

Так было и на этот раз. По завершении литературных 
баталий сразу же двух участников конкурса жюри рекомен
довало на двухгодичные высшие литературные курсы при 
Национальном университете Узбекистана, организованные 
Союзом писателей страны.

Обучаться там получили право поэтесса из Кашкадарьи 
Этибор Норбутаева и молодой ташкентский поэт Дониёр 
Мирзо. А вот обладателем гран-при стал выпускник этих 
курсов джизакский поэт Мухитдин Абдусамат. Его и еще 
троих талантливых поэтов — Дмитрия Черникова из Таш
кента, Тулкина Буриева из Кашкадарьи и Неъмата Хайрата 
из Джизака — почетно приняли в члены Союза писателей 
Узбекистана. Призовое же первое место распределили 
между собой сразу три молодые поэтессы — Улмасой Ни- 
шанова (Фергана), Машкура Шарипова (Каракалпакстан) и 
Дильноза Бобоназарова (Сурхандарья). Все, кто принял уча
стие в этом литературном форуме, получили подарки, сре
ди которых и сборник стихотворений прошлогодних участ
ников зааминского семинара.

шшПоэзия
■ШШи музыка красок

— именно так назвала свой поэтический 
сборник Армануш Маркарян, презентация 
которого прошла недавно в столичной 
школе № 18.

Сборник несколько необычен, потому что кроме стихов 
в нем представлены и собственные рисунки поэтессы. 
Ведь поэзия и живопись в ее творчестве — две равные чаши 
весов, которые порой неразделимы. Ее рисунки выполне
ны в абстрактной форме, которым она не дает названия. 
Каждый смотрящий на них — видит свое.

Презентация книги собрала немало творческих людей, 
друзей художницы и поэтессы, среди которых были Вла
димир Чуп, Михаил Михелев, Нодира Вахидова, Александр 
Шишкин, Яна Садавская, София Демидова, представители 
клуба “Радуга” и другие гости. Прозвучало около тридцати 
стихов и песен.

Армануш Маркарян полна новых творческих задумок. 
Свое духовное пространство она наполняет не только 
необычными стихами и картинами, но и хорошим пе
нием. Ею было проведено несколько творческих вече
ров. Впереди у нее новые сборники и новые художе
ственные работы.

Подготовили Ирина СЕРЫХ, Тамара ВАСИЛЬЕВА 
и ИА “ Жахон” .

Совершенствование системы образования 
находится в зоне постоянного внимания не только 

государства, но многих общественных
и производственных структур.

Помощь “Узметкомбинатаи

Так, в школе № 2 горо
да Ширин сейчас идет ка
питальная реконструкция, 
которой занимается Бека- 
бадское акционерное про
изводственное объедине
ние “Узбекистон метал
лургия комбинати” .

Города Бекабад и Ши
рин расположены недале
ко друг от друга, поэтому 
руководство предприятия 
выделило на реконструк
цию школы 163 миллиона

сумов в качестве спонсор
ской помощи. Уже отре
монтирована отопительная 
система школы. После ре
конструкции самым совре
менным требованиям будут 
отвечать спортивный и ак
товый залы, классы и дру
гие помещения школы.

Строители намечают за
вершить работа до 1 авгу
ста.

Д. ЭСОНОВА, УзА.

В НЕМ СЕКРЕТ ДОЛГОЛЕТИЯ
В БИЗНЕСЕ?

Чартная фирма ПГС, 
широко известная в нашей 
стране и за ее пределами, 

работает на рынке 
Узбекистана с 1991 года. 

Производимое ею 
электрооборудование, 

в особенности
мини-пекарни, славятся 
простотой конструкции, 

безопасностью
и относительно низкими

ценами.
закон — это порой приносило при
быль, нередко очень значительную. 
Прошло один раз, почему бы не по
пробовать еще? Главная наи5а заслу
га — мы по этой тернистой дорожке 
никогда не ходили. ’

— А вот удача — она важна для 
бизнесмена?

— Лично я на эту капризную даму 
не ориентируюсь. Возьмем, напри
мер, самый популярный вид нашей 
продукции — мини-пекарни. Как мы 
пришли к их массовому производ
ству? Поначалу выпустили электри
ческий мини-тандыр, считая, что он 
будет востребован, поскольку насе
ление республики любит лепешки. 
Однако предприниматели смотрели 
на него, пробовали лепешки, хвали
ли и спрашивали, не можем ли мы 
изготовить... мини-пекарню, чтобы 
выпекать буханочный хлеб. Это была 
самая настоящая неудача, это был 
прокол. И что нам, ждать госпожу уда
чу?

Нет! Мы несколько месяцев все 
переделывали, кардинально измени
ли конструкцию, работали и днем и 
ночью. И когда на нашем оборудова
нии была выпечена первая партия 
хлеба, это стало настоящим праздни
ком. Удача?

Не надо спешить с рукоплескани
ями. В первый год мы реализовали 
где-то десять мини-пекарен. Во вто
рой год — двадцать. И лишь на тре- 
тий-четвертый год стали продавать по 
300—400 штук. Удача? Скорее, на
стойчивость и напряженный труд.

— А над названием своей фир
мы долго ломали голову?

— Представьте себе, да! Это ведь 
не только мои инициалы. Поначалу 
фирма должна была заниматься про
мышленным и гражданским строи
тельством. Кстати, и в техникуме, и 
в вузе я получил образование по спе
циальности “ПГС”.

— По образованию и, видимо, 
по призванию вы строитель. Как

же получилось, что в бизнесе вы 
занимаетесь изготовлением элек
трооборудования?

— Строитель — это мечта детства. 
Самое любимое занятие с ранних лет 
— с помощью спичечного коробка и 
песка делать мини-кирпичики, а по
том из них “строить” дома и дворцы. 
Мечты не всегда сбываются, но ду
маю, хоть в какой-то мере я их осу
ществил.

Что касается электроприборов, то 
все получилось случайно. Фирма ПГС 
поначалу производила... паркет. Его 
необходимо сушить, и мы столкну
лись с тем, что на рынке не было обо
рудования для сушки. Нам помогли в 
Институте физики солнца, изготовив 
по особому методу несколько суши
лок. Изучив конструкцию, мы реши
ли: а почему не производить их са
мим? Сначала делали их для соб
ственных нужд, потом — для прода
жи. Затем разработали собственные 
оригинальные конструкции сушилок,
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В Ташкентском 

исламском 
университете (ТИУ) 

при Кабинете 
Министров 
состоялся 

выпускной вечер 
студентов- 
бакалавров 
и магистров, 
прошедший 
под девизом 

“Я — сын великой 
страны, мой 

священный долг  —  

трудиться во имя 
ее спокойствия 

и благополучия”.

Я — сын великой страны
Созданный по инициати

ве главы нашего государ
ства университет сегодня 
превратился в многогран
ный духовно -просвети 
тельский и научный центр, 
способный готовить высо
коквалифицированных спе
циалистов, овладевших ре
лигиозными и светскими 
знаниями, иностранными 
языками.

Функционирующий при 
университете Научно-ис- 
следовательский центр ис- 
ламоведения, хранилище 
источников — редких эк
земпляров нашего духов
ного наследия, богатая на
учной и учебной литерату
рой библиотека, лингофон- 
ные и компьютерные каби
неты, оснащенные совре
менной техникой, а также 
Интернет-провайдер “Зиё” 
способствуют получению 
студентами необходимых 
теоретических знаний и 
формированию практичес
ких навыков.

Наряду с этим студенты 
принимают непосред
ственное и активное учас
тие в деятельности теле
студии “ Зиё” , радиосту
дии “Зиё садоси” , редак
ций “Научно-аналитическо

го бюллетеня” и газеты 
“Ислом зиёси” , что созда
ет дополнительные усло
вия для развития их науч
ного и творческого потен
циала.

Необходимо также отме
тить, что в течение про
шедших лет сложилась си
стема прохождения сту
дентами университета 
профессиональной практи
ки в разных государствен
ных и общественных уч
реждениях. Студенты, про
явившие за время прохож
дения практики свои глу
бокие и всесторонние зна
ния, целеустремленность и 
инициативность, после 
окончания учебы продол
жают свою трудовую дея
тельность именно в этих 
организациях.

Одним словом, универси
тет готовит специалистов, 
способных современно 
мыслить, овладевших рели
гиозными и светскими 
знаниями, основами про
свещенного ислама, а так
же обладающих навыками 
и потенциалом противодей
ствия различным проявле
ниям фанатизма и религи
озного экстремизма. Учиты
вая это, 11 августа 2003

года Кабинетом Министров 
Республики Узбекистан 
принято постановление, 
предусматривающее 20- 
процентную надбавку к зар
плате бакалавров и магис
тров, окончивших ТИУ.

В нынешнем году 128 ба
калавров и 20 магистров — 
первые ласточки, окончив
шие университет, получили 
направления на работу в Ко
митет по делам религий, Уп
равление мусульман Узбе
кистана, министерства внут
ренних дел, народного об
разования, финансов и эко
номики, Государственный 
таможенный комитет, Коми
тет женщин, Фонд "Махал- 
ля” , Республиканский совет 
по духовности и просвети
тельству, общественное 
движение молодежи “Камо- 
лот”, прокуратуру, судебные 
органы, банки, в другие ве
домства и учреждения на 
основе за- просов с мест.

Выступившие на презен
тации государственные и 
общественные деятели, 
представители духовен
ства, дипкорпуса и между
народных организаций вы
разили уверенность в том, 
что выпускники, получив
шие путевку в самостоя- УзА.

К 10-летию Ассоциации банков Узбекистана

1
Ассоциация банков Республики Узбекистан была создана 

на учредительном съезде, который состоялся в июле 1995 года, 
и является добровольным объединением банков страны, организованным 
для развития и поддержки банковской структуры. Сегодня Ассоциация 

банков Узбекистана объединяет 22 из 32 коммерческих банков республики.
В состав учредителей Ассоциации 

банков вошли практически все крупные 
и средние банки страны, и общая сум
ма активов участников ассоциации со
ставляет более 90% активов всего бан
ковского сообщества Узбекистана. За 
прошедшие 10 лет с момента создания 
ассоциация превратилась в крупную не
коммерческую негосударственную орга
низацию, которая активно участвует в 
процессах перехода банковской систе
мы республики на путь стабильного и 
эффективного рыночного развития.

В своей деятельности ассоциация 
взаимодействует с Центральным бан
ком, правительственными учреждения
ми страны, принимает участие в под
готовке законопроектов, а также уча
ствует в государственных программах 
по реформированию и развитию бан
ковской системы, что свидетельствует 
о высоком доверии общества и госу
дарственной поддержке деятельности 
ассоциации.

За годы своей деятельности ассоци
ацией предпринят ряд шагов по совер
шенствованию деятельности самой ас
социации и ее инфраструктуры. Был 
создан ряд финансовых компаний, ока
зывающих принципиально новые виды 
услуг коммерческим банкам, открыты 
учреждения ассоциации в регионах 
страны, через которые обеспечены фи
нансовыми услугами также и регио
нальные филиалы коммерческих банков. 
Вся деятельность ассоциации направ
лена на обеспечение честной конкурен
ции между банками и укрепление до
верия населения Узбекистана к банков
скому сообществу.

Главная цель ассоциации — обеспе
чить достижение коммерческими бан
ками страны уровня международных 
стандартов с последующей интеграци
ей банковского сектора в мировую бан
ковскую систему.

Одним из учредителей и практичес
ким партнером Ассоциации банков яв
ляется банк “Ипак йули” , работающий в 
тесном контакте со специалистами ас
социации по внедрению новых банков
ских продуктов.

Так, сегодня одной из наиболее важ
ных проблем для республики является 
внедрение системы безналичных расче
тов с использованием пластиковых 
карт. Новые технологии существенным 
образом меняют построение банков
ской и платежной системы. Одним из 
наиболее значительных достижений ста
ла карта со встроенным микропроцес
сором. Карта с микропроцессором 
представляет собой пластиковую карту 
с имплантированной интегральной схе
мой. Карта может применяться не толь
ко для оплаты товаров и услуг и сня
тия наличных в банкоматах, но и ис
пользоваться для реализации дополни

тельных нёплатежных схем на этой кар
те, например, системы скидок или пре
миальных очков, различных идентифи
кационных приложений, индивидуаль
ных корпоративных программ и т.д. Раз
решению этой проблемы в немалой сте
пени способствует Ассоциация банков 
Республики Узбекистан. В частности, в 
соответствии с постановлением Каби
нета Министров от 24.09.2004 г. № 445 
при Ассоциации банков создан Единый 
процессинговый центр, позволяющий 
производить в едином режиме банков
ские операции во всех торговых точках 
вне зависимости от того, в каком бан
ке обслуживается организация торгов
ли и сферы услуг либо владелец плас
тиковой карточки.

Акционерный инновационный ком
мерческий банк “Ипак йули” подключил
ся к локальной системе Э11ЕТ 4.7.03 
стандарта ЕМУ. На первоначальном эта
пе по состоянию на 1 июля 2005 года 
АИКБ “Ипак йули” выпустил в обраще
ние 5 ООО клиентских микропроцессор
ных пластиковых карт.

Совместная работа банка и Едино
го процессингового центра будет спо
собствовать стимулированию дальней
шего развития системы безналичных 
расчетов в республике на основе плас
тиковых карточек и использованию их 
в розничной торговле, при оплате ком
мунальных и иных видов услуг, а также 
сокращению внебанковского оборота и 
в конечном счете выполнению задач, 
поставленных Кабинетом Министром 
Республики Узбекистан в данном на
правлении.

Кроме того, в начале 2005 года банк 
“Ипак йули” стал членом Межбанков
ской торговой системы при Ассоциа
ции банков Узбекистана, что в буду
щем позволит банку в режиме реаль
ного времени проводить операции по 
купле-продаже облигаций на внебир
жевом вторичном рынке. В этой сис
теме кроме банка “Ипак йули” учре
дителями являются Ассоциация бан
ков Узбекистана, банк “Кредит Стан
дарт” , Капиталбанк, Турон банк, Узп- 
риватбанк. Технология работы систе
мы ориентирована на организацию 
торгов корпоративными долговыми 
инструментами.

Совершение операций по облигациям 
на вторичном рынке в межбанковской 
торговой системе позволит банку не толь
ко получать доход, но и способствует 
быстрому привлечению со стороны сво
бодных денежных ресурсов.

Перечень потенциальных инвесторов 
корпоративных облигаций исчисляется 
сотнями предприятий, которые можно 
разделить на следующие категории:

— крупные инвестиционные проекты, 
находящиеся на завершающей стадии 
осуществления и нуждающиеся в обо-

Паводок становится слабее
Вода в Амударье заметно пошла на убыль, и посветлели лица людей, 

занятых на работах по укреплению слабых участков дамб, шпор, берега... 
В минувший понедельник сток воды ниже Тюямуюнского гидроузла 

составлял 4-4,5 тысячи кубометров воды в секунду.
А ведь еще два-три дня назад — в пик паводка — он был на гидропосту 

в районе Дарганаты (Туркменистан) порядка 6,5 тысячи кубометров.

тельную жизнь, уважая на
циональные и общечело
веческие ценности, народ
ные традиции, будут само
отверженно и с честью 
трудиться ради будущего 
своей страны и народа. В 
частности, Чрезвычайный 
и Полномочный Посол 
Российской Федерации в 
Узбекистане Ф. Мухамет- 
шин, в своем выступлении 
высоко оценив деятель
ность ТИУ, сообщил, что в 
России принято решение о 
создании на базе Москов
ского государственного 
университета исламского 
университета и выразил 
надежду на развитие тес
ного и взаимовыгодного 
сотрудничества между дву
мя вузами.

В свою очередь, выпус
кники выразили гото в 
ность, независимо от мес
та работы и равняясь на 
жизнь и деятельность ве
ликих предков, направить 
свои знания и навыки, 
силу и энергию на обеспе
чение спокойствия и бла
гополучия страны, предот
вращение различных угроз 
и вызовов.

Наш общественный кор
респондент встретился с на
чальником управления водны
ми ресурсами БВО “Амуда
рья” О. Лысенко и попросил 
рассказать, как удалось с ми
нимальным ущербом осуще
ствить по сути уникальную 
операцию по пропуску воды и 
предотвращению нежелатель
ных последствий паводка.

— Паводки бывают на реке 
ежегодно, но такая масса воды, 
правда, чуть меньше, последний 
раз проходила в 1998 году. 
Многие хорезмийцы помнят мо
розную зиму, скованную льдом 
Амударью и паводковую воду, 
которая пошла поверх льда.

Нынешний большой паводок 
вызван аномальной жарой в го
рах Таджикистана и Афганис
тана. Мы об этом, конечно, зна
ли и, получив информацию о 
приближающейся большой 
воде, стали усиленно к ней го
товиться. На местах были со
зданы областная, районные ко
миссии по предотвращению 
наводнений, в которые вошли 
ведущие специалисты-водники 
и других отраслей. Большую 
помощь оказали прибывшие в 
область ответственные работ
ники Минсельводхода респуб

лики. Все это позволило в счи
танные дни осуществить огром
ный объем земляных работ, за
везти к вероятным местам про
рыва воды тысячи кубометров 
крупного камня.

— Олег Григорьевич, в 
чем именно заключалась 
трудность пропуска павод
ка?

— Дело в том, что в тече
ние длительного периода 
малой водности максималь
ные пропуски воды состав
ляли 2-2,5 тысячи кубомет
ров в секунду, в среднем — 
1-1,5 тысячи и даже мень
ше. В этих условиях русло 
оказалось сильно заилено. И 
надо было, осторожно уве
личивая пропуск, дать воз
можность реке самой углу
бить русло.

Поистине жуткое зрелище, 
когда вода, поднимая на повер
хность массу песка, проклады
вает себе дорогу. Это по кана
лу относительно легко пропус
кать большой объем воды, в 
Амударье же трудность заклю
чается именно в том, что русло 
у нее извилистое. Представьте, 
что будет, если основная мас
са воды, не уложившаяся в рус
ло, поедет в сторону, по мел

кому месту, ударит в берег... В 
этом и заключалась опасность.

Повторюсь, сейчас она ми
новала, и в этом большая зас
луга всех специалистов, рядо
вых водников, их помощников, 
и сейчас продолжающих нести 
свою нелегкую вахту.

— Есть опасность нового 
притока большой воды?

— Да, но далеко не такого, 
какой мы уже пропустили, — 
ожидается порядка 4-4,5 тыся
чи кубометров в секунду. По
этому, готовясь к новой волне, 
мы сейчас понемногу спуска
ем воду из Тюямуюнских водо
хранилищ. Ситуация под конт
ролем и никаких неожиданно
стей, надеюсь, не будет.

Виктор ПРУТЯН.
Хорезмская область

Строится колледж
В нашей стране осуществляется огромная созидательная ра

бота. Приумножают красоту наших городов здания лицеев и кол
леджей, которые строятся по инициативе главы нашего государ
ства. К 14-летней годовщине независимости Узбекистана наме
чено сдать в эксплуатацию здание экономического колледжа, ко
торый быстрыми темпами возводится в центре Бешарыкского 
района.

— Уже близится к завершению строительство учебного корпу
са колледжа на 900 мест, некоторых подсобных помещений, — 
говорит главный инженер подрядной организации — компании 
“Ишонч” М. Абдуллаев. — Полным ходом идет также сооружение 
зимнего спортивного зала, административного здания, библиоте
ки.

М. СУЛЕЙМАНОВ, корр. УзА
Фергана

/С  сведению  г^ш ж уа н  

Ж аш кеш Ла и ЖаиисешИской о&ю ани

Заявления о переводе  
и восстановлении  

студентов и учащихся
в высшие и средние 

специальные учебные заведения 
Республики Узбекистан будут 

приниматься с 20 июля по 10 августа 
текущего года ежедневно 

с 9.00 до 17.00 (воскресенье — 
выходной день) в здании 

Ташкентского архитектурно- 
строительного института по адресу: 

улица Навои, 13.

Для восстановления и перевода на учебу 
необходимо предоставить следующие документы:
•  заявление в Государственную комиссию;
•  копия рейтинговой книжки (каждый семестр 

д о л ж е н  б ы т ь  з а в е р е н  п е ч а т ь ю  
о б р а зо в а те л ь н о го  уч р е ж д е н и я ) или 
академическая справка установленной 
формы;

•  при п е р е в о д е  о б уч е н и я  т р е б у е тс я  
дополнительно справка с места учебы 
студента, где должно отражаться одно из 
следующих:

обучается по двухстороннему контракту; 
обучается по трехстороннему контракту 
(в данном  случае д ополнител ьно  
предоставляется письменное согласие 
организации, оплачивающей контракт); 
обучается по государственному гранту;

•  документы , обосновы ваю щ ие причины 
перевода обучения.

ротных средствах для закупа комплекту
ющих и вспомогательных материалов, 
необходимых для запуска производства;

— предприятия с иностранными ин
вестициями, планирующие в дальней
шем привлекать займы на фондовых рын
ках стран инкорпорации иностранных 
собственников;

— коммерческие банки;
— предприятия, разрабатывающие 

высокотехнологичные инновационные 
проекты, имеющие перспективное зна
чение.

Уже в настоящее время целый ряд 
предприятий готов к эмиссии КО, одна
ко их выпуск откладывается из-за отсут
ствия ликвидного вторичного рынка. Си
стема активизирует вторичный рынок 
долговых обязательств.

На начальном этапе развития межбан
ковская торговая система планирует 
проведение внебиржевых торгов только 
с корпоративными облигациями, одна
ко в дальнейшем планируется также со
вершение операций и с акциями, и с 
производными ценными бумагами 
предприятий.

В целях предоставления качественно 
новых видов услуг на финансовом рын
ке ассоциацией создана современная 
банковско-финансовая инфраструктура, 
адекватная реальным потребностям 
субъектов рыночной экономики и воз
растающим запросам банковских инсти
тутов страны. Создано 12 компаний, спо
собных предоставить полный комплекс 
финансовых услуг, На сегодняшний день 
банк “Ипак йули” является акционером 
совместно с Ассоциацией банков ком
пании “Барака” в предоставлении ли
зинговых услуг. В течение своей деятель
ности банк “Ипак йули” не раз пользо
вался консультационными и юридичес
кими услугами Ассоциации банков.

Дополнительным новым крупным про
ектом, внедренным Ассоциацией банков 
Узбекистана, является разработка и вне
дрение индекса 1121ВОВ. Этот проект был 
направлен на создание единого инфор
мационного центра, который обеспечи
вает коммерческие банки и другие фи
нансовые институты информацией о ры
ночных индикаторах, о складывающейся 
средней процентной ставке на межбан
ковском рынке. Внедрение единого ин
дикатора позволяет эффективно разме
щать свободные ликвидные средства 
банков и повышает оборот краткосроч
ного денежного рынка.

Банк “Ипак йули” является одним из 
семи банков, которые уже предостав
ляют информацию об объявленных став
ках по срокам размещения депозитов 
для дальнейшего определения 1121ВОВ.

Банк “Ипак йули” надеется и в даль
нейшем развивать долгое и плодотвор
ное сотрудничество с Банковской ас
социацией Республики Узбекистан.

В преддверии 10-летия организации 
банк “Ипак Йули” поздравляет всех со
трудников Ассоциации банков, желает 
творческих успехов, здоровья и счас
тья в личной жизни.
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Новый 
план обслуживания

Связь по Узбекистану -
(ИСХОДЯЩИЕ / ВХОДЯЩИЕ)

Абонентская плата -

Предоплата
(при подключении)

$0,07 
$1 
«10

за минуту

в месяц

Входящая связь
с телеф онов Уздунробита - БЕСПЛАТНО

Присоединяйтесь 
к постоянному прощессу!

Ф

Ф

Установите на свой телефон 31М-карту «Плюс»!
51М-карта «Плюс»-это расширенная возможность получения информации чер!з меню 
телефона: Баланс, Оплаты, Информация, Гороскоп, Курс валют, Погода, Поздравления, 
Юмор и многое другое. Тариф на программирование 31М-карты «Плюс»—$2.

Открыт международный роуминг с Республикой Йемен ( Зрасе(е1).
ЦЕНЫ УКАЗАНЫ С УЧЁТОМ ВСЕХ НАЛОГОВ

у\ллм.игс1ипгоЫ*а.и2 / ууар.игйипгоЬКа.иг УСЛУГИ ЛИЦЕНЗИРОВАНЫ



4 Народное слово
14 июля 2005 года

Од и н  и з  самых почетных гостей первого фестиваля “Шарк 
таронапари” первый руководитель Международного 

благотворительного фонда “Имам аль Бухори” Душан Файзи 
именно в этот период указом Президента Узбекистана 

награжден орденом “Дустлик” за личный вклад в укрепление 
дружбы, мира и согласия между представителями всех 

национальностей, живущих на гостеприимной земле. 
Самаркандский поэт и драматург, заслуженный деятель 

искусств Душан Файзи делится своим мнением 
о грандиозном музыкальном форуме:

НАСЛАЖДЕНИЕ ФЕСТИВАЛЕМ

р л  1! А 8 О А В
’ Ш&ЯЕЯ' &

Среди этой 

рекламы могла бь

быть и Ваша!
| Мы ждем Вас по адресу; г.Ташкент, ул.Матбуотчилар, 32, комната 242. Тел.: 136-09-25,132-10-63. Е-таЛ: Ха1к ш г̂атЫег.т .1

— Мне уже 75 лет, и в жизни я 
повидал немало, но самаркандский 
фестиваль принес мне столько невы
разимого наслаждения даром небес
ным — музыкой и поэтическим сло
вом, что даже трудно его с чем- либо 
сравнить. Я уроженец Зарафшанской 
долины, родной мой кишлак распо
ложен ныне в Кызылтепинском рай
оне Навоийской области. Именно там 
в 30-е годы я мальчишкой постиг при
тягательную прелесть поющегося под 
родную музыку стиха макома. Это 
бесценное духовное и культурное до
стояние нашего народа дарили нам 
приезжие бригады артистов. Случал
ся такой праздник два-три раза в год. 
Так вот мы, мальчишки, перебирались 
вслед за концертной бригадой, где 
бы она ни выступала. Не пропуска
ли не то что одного концерта — ни 
одной ноты! Да так было, наверное, 
в каждом кишлаке, поселке, городе.

На всех прошедших четырех фес
тивалях я с трепетом слушал музы
кальные аккорды, которые пришли из 
глубины веков, которые меня сопро
вождают всю мою сознательную 
жизнь. Эта музыка познакомила меня

и с моей поэтической музой. Стихи 
Навои, Фурката, Фузли, Нодиры, Зе- 
бинисо и других поэтов открылись 
мне в звучании под чарующие напе
вы. Для народов Центральноазиатс
кого региона классические макомы во 
всем их разнообразии представля
ют фундамент всей музыкально-по- 
этической культуры.

— Душан Файзиевич, в ваших 
высказываниях музыка и поэти
ческое слово всегда неразрывны. 
Вряд ли это случайно?

— Для меня лично стихи — это 
всегда музыка. Музыкальное начало 
всегда заложено в самой природе по
эзии. Давайте обратимся к такому 
уникальному явлению в культуре уз
бекского народа в нашем веке как му
зыкальная. драма. Ведь это — разви
тие все той же традиции макомов с 
дополнением сценического действия. 
Помню, с каким трепетным волнени
ем писал я свою драму “Зарафшон 
кизи”, как сочинял к ней музыку ком
позитор Дадаали Сааткулов. Я пре
дугадывал в стихах зародыши музы
кальных звуков, а мой соавтор береж
но выращивал из них мелодию.

Я был счастлив, когда композито
ры писали песни на мои стихи. Для 
меня это всегда было оценкой моего 
творчества: если стихи поются, зна
чит, они удались, значит, поэтичес
кие образы богаты и жизненны. До 
сих пор звучит в эфире наша с ком
позитором Тельманом Хасановым 
песня “Сабо билан", первой испол
нительницей которой была выдающа
яся певица Хабиба Ахунова. Очень до
рога мне и песня “Ватан”, созданная 
вместе с композитором Комилжоном 
Атаниязовым и популярная в про
шлом у хорезмских исполнителей. Да 
и другие песни принесли мне при 
своем рождении удовольствие, как 
будто вновь создал эти поэтические 
строки.

Мое поэтическое кредо складыва
лось с самого начала так, что я все
гда слышал музыку, знал, что она 
есть, был уверен, что мой читатель 
ее услышит тоже. Я не мог по-друго- 
му начать свою поэму “Кисмет”, как 
только с песни. И это только одна 
из восьми песен, вплетенных в ткань 
поэтического повествования. Точно 
так же в поэме “Темурнома” я созда

вал образ великого государственно
го мужа и человека в ореоле лири
ческих отступлений — музыки его 
чувств, стремлений, любви. При ра
боте над романом в стихах “Имам аль 
Бухори”, состоящем из более чем 
восьми тысяч поэтических строк, 
мной овладела творческая идея, что 
в таком романе необходимы песни 
в стиле народных, с простой мело
дикой стиха, с присущим им образ
ным строем. И когда мне удалось ре
шить эту задачу, роман зазвучал для 
меня своими неповторимыми мело
диями и ритмами.

Я получаю всегда огромное на
слаждение, когда слышу “поющие” 
стихи. У нас в стране много талант
ливых поэтов и композиторов, кото
рые создали десятки шедевров по
добного рода в национальных тради
циях. Это блестящие оперы, произ
ведения для хора с оркестром. И ко
рень всему этому — искусство мако
ма.

Музыка — универсальный язык об
щения, и ей нужна своя тропинка из 
страны в страну. Сейчас эта тропин
ка уже протянулась из Узбекистана в 
десятки стран в направлении всех 
четырех сторон света.
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Самарканд

Рустам БАБАМУРАТОВ, 
наш соб. корр.

ЭКСКЛЮЗИВНЫЙ ДИСТРИБЬЮТОР 
ОАО «ГАЗ» В УЗБЕКИСТАНЕ
РЕАЛИЗУЕТ И ПРИНИМАЕТ 

ЗАЯВКИ НАВЕСЬ МОДЕЛЬНЫЙ РЯД 
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«ВАЗ-2106»

Контактные телефоны 
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Диалог культур

Дружба наших народов проверена временемИ

— подчеркнул 
центра им. Лала

Подтверходением этих слов 
стала выставка работ графи
ка, живописца и скульптора, 
члена творческого объедине
ния художников Узбекистана 
Михаила Поруба, открывшая
ся в Центре. Она организова
на совместно с Академией ху
дожеств Узбекистана.

В сюжетах, нашедших отра
жение в творчестве художни
ка, представлены народные и 
сказочные герои, воины и ре
месленники, спортсмены и 
деятели культуры, а также пор
треты наших современников. 
Этот вернисаж состоялся в 
рамках программы проведения 
регулярных еженедельных вы
ставок, концертов, презента
ций, лекций известных ученых 
и деятелей культуры. Непос
редственное участие в орга
низации всех этих проектов 
принимал Джозеф Лобо.

— За время трехлетнего 
пребывания в вашей стране 
я приобрел бесценный опыт,

в ходе беседы Джозеф Лобо, директор Индийского культурного 
Бахадура Шастри при Посольстве Республики Индия в Узбекистане.

— поделился он с нами. — 
Прибыв в Узбекистан, был 
приятно удивлен увлеченно
стью вашего народа индий
ской культурой. Поэтому с 
целью поддержания этого 
интереса мы организовали у 
себя занятия йогой, хинди, 
индологией, обучение игре на 
табла (барабане) и индийс
кому танцу. Для меня стало 
настоящим открытием, когда 
я узнал, что практически 
каждая узбекская семья зна
ет и любит индийскую куль
туру, музыку, танцы, кино... 
Прогуливаясь по улице, по
стоянно ощущаешь дружелю
бие и братское участие, осо
бенно когда люди узнают, что 
я из Индии, то сразу расплы
ваются в улыбке и складыва
ют ладони рук в нашем на
циональном приветствии — 
“намастэ”. В этой атмосфере 
всеобщей любви, уважения 
и дружелюбия очень легко 
и приятно работать. Это был

поистине уникальный опыт.
— А что бы вы хотели по

желать новому руководству 
центра, которое вас сменит?

— Конечно же, многое из 
того, что было осуществлено, 
нас удовлетворяет, но есть 
еще и неиспользованные ре
зервы. Хотелось бы пожелать 
новому руководству, которое 
придет мне на смену, чтобы 
имеющиеся направления дея
тельности Центра продолжа
ли расширяться и усиливать
ся. Для этого уже выбрано и 
новое, более удобное его ме
стоположение — около стан
ции метро “Узбекистанская” 
и Дома кино. Состоялась це
ремония закладки первого 
символичного “камня”. В бли
жайшее время должно начать
ся его строительство.

Нашу беседу поддержал 
начальник управления между
народных отношений Акаде
мии художеств Эльмаре 
Сарко:

— Нужно отдать должное 
мистеру Лобо, который за вре
мя своей работы оказывал все
мерное содействие тому, что
бы наши юные художествен
ные дарования регулярно уча
ствовали в международных 
конкурсах детского творчества 
Шанкар в Индии. И вместе с 
нами, от всей души он радо
вался каждому их успеху, а 
затем в торжественной обста
новке вручал награды.

Среди других глобальных 
проектов хотелось бы отметить 
организацию выставок индий
ского искусства в Ташкенте и 
других мероприятий, проведе
ние которых стало возможным 
благодаря неистощимой энер
гии и подвижничеству гос
подина Лобо. Совместная ра
бота и общение с этим интел
лигентным, отзывчивым и сер
дечным человеком доставляли 
нам большое удовольствие.

Сергей САВЧУК-КУРБАНОВ.

м еждународный спорт 

Побеждать
стало традициеи

В Сингапуре завершился откры
тый чемпионат Азии по триатлону. 
В нем, наряду со спортсменами из 
17 стран Азии и Европы, приняли 
участие и наши соотечественники.

Сборная Узбекистана по триатлону, 
которая оспаривала награды в трех воз
растных категориях, в общекомандном 
зачете заняла второе место, уступив 
лишь триатлонистам из Японии.

Нынешний год для спортсменов Рес
публиканского центра технических и 
прикладных видов спорта ОСО “Ватан- 
парвар" складывается очень удачно. И 
тому немало примеров. С недавнего 
международного турнира в Казахстане 
наши ребята привезли золотую и брон
зовую медали. В Континентальном чем
пионате в Таиланде они стали облада
телями двух золотых медалей. Конец 
июня был ознаменован их победой в 
Киргизии на Кубке Азии. Здесь наша 
сборная, которая состояла из шести 
спортсменов, сумела завоевать 15 ме
далей.

Параллельно с чемпионатом Азии 
состоялся и очередной конгресс Ази
атской конфедерации триатлона, по 
итогам которого Монголия и Вьетнам 
стали полноправными членами этой 
организации. Была также определена

страна, где состоится следующий чем
пионат Азии, — ею стал Китай.

Оума желает , 
стать первым

Чемпион мира по версии 1ВР 
в весе до 69,5 кг Кассим Оума из 
Уганды заявил о своей уверенно
сти в победе над официальным 
претендентом россиянином Рома
ном Кармазиным.

Их бой пройдет 15 июля в Лас-Вега
се.

—Я готов к бою. Этот русский, конеч
но, крепкий парень. Тем не менее, я его 
уложу, правда, пока не знаю, каким об
разом. Я уже однажды защитил свой 
титул и сделаю это еще раз. Буду пер
вым боксером из Уганды, которому уда
стся отстоять чемпионский пояс более 
одного раза, — заявил Оума.

А кто проведет 
футбольный кубок Азии?

В 2007 году розыгрыш финаль
ного турнира Кубка Азии по футбо
лу впервые пройдет на стадионах 
четырех государств -  Малайзии, 
Вьетнама, Индонезии, а также, в 
случае предоставления необходи
мых гарантий, и Таиланда.

Следующий чемпионат континента 
должен состоятся в 2011 году в зоне 
Южной и Центральной Азии. Несколь
ко стран данного региона уже прояви

ли интерес к проведению у себя глав
ного азиатского форума. Среди них 
Иран, Индия и Бангладеш.

Последняя дата отправления заявок 
— 29 июля 2005 года. АФК рассмотрит 
поступившие предложения и примет 
решение на следующем заседании ис
полнительного комитета в ноябре.

Новичкам везет
Во французском городе Фроман- 

тин стартовали одни из самых пре
стижных международных соревнова
ний по шоссейным велогонкам “Тур 
де Франс” , общая дистанция кото
рых составляет 3 608 километров.

Первый индивидуальный этап протя
женностью 19 км выиграл представитель 
США дебютант многодневки Дэвид 
Забриски. Сразу за ним с опозданием 
в две секунды финишировал другой 
американец Лэнс Армстронг. Третий 
результат показал Александр Винокуров 
из Казахстана.

Победителем второго этапа, где уча
стники состязались в группе, стал бель
гийский велогонщик Том Боохен, про
ехавший трассу 181 км между города
ми Шаллан и Лез-Эссар за 3 часа 51 
минуту и 31 секунду. На второй и тре
тьей позициях соответственно остались 
Тур Хусховд (Норвегия) и Робби Ма- 
кюэн (Австралия).

По сумме двух этапов желтую майку 
лидера сохранил Дэвид Забриски.

Подготовили Татьяна КОВАЛЬ, 
Андрей КИМ.
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О л и й  Мажлис 
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О В Ы Е  СМС-УСЛУГИ!

Передавай привет 
Слушай любимую музыку!

 ̂ио радио I

Послушай любимую композицию в эфире радио Тегга! 
Отправь СМС с именем любимого исполнителя на номер 
77708.
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Прими участие в голосовании! Отправь СМС с кодом 
полюбившейся композиции на номер 77703.
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Расскажи о происходящем на дорогах! Отправь СМС с 
текстом о происходящем на дорогах на номер 10200 (перед 
текстом сообщения необходимо указать ключевые цифры 02).

Признайся в любви или передай привет! Отправь СМС 
с текстом привета, признаний в любви на номер 
77730. Все сообщения будут озвучены в эфире.
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